

El Secretariado aborda el maltrato sobre mujeres gitanas

VALLADOLID- La Fundación Secretariado Gitano (FSG) de Castilla y León abogó ayer por desechar mitos y estereotipos en torno a la violencia de género dentro de este colectivo como primera medida para intentar que la mujer gitana denuncie situaciones de maltrato. Así lo explicó la directora territorial de FSG, Mar Fresno, durante un seminario celebrado en Valladolid y cuya apertura corrió a cargo de la directora general de la Mujer, Rosa Urbón.

Según Fresno el problema es la «falta de reconocimiento explícito dentro de la propia comunidad gitana para abordar los malos tratos». En este sentido explicó que cuando salgan a la luz los mitos, se reconozca el problema y se produzca un rechazo social hacia los agresores, será el momento de poder «abordar estas situaciones y podremos empezar a trabajar con el tema de la denuncia».

Por su parte, Urbón explicó que la mujer gitana «todavía es reacia a hablar y no utiliza los recursos desarrollados desde la Dirección General de la Mujer», porque intenta resolver estas situaciones a través de las normas de la comunidad gitana y sólo «denuncian en situaciones muy extremas».

En este sentido señaló que el IV Plan de Igualdad, en proceso de borrador, incidirá para consolidar los programas de formación de mediadoras que acerquen todos los servicios a esta comunidad».

Cada año 20 mujeres gitanas se forman como mediadoras interculturales, que según explicó la directora de la FSG, son profesionales capacitadas «que no sólo actúan para apagar el fuego, sino a nivel de prevención, apoyo y acompañamiento», además de establecer un puente entre la administración y la comunidad gitana.